
Protokoll der 98. Generalversammlung 
Stiftung Stöckenweid, Feldmeilen 
 

Donnerstag, 7. April 2022 - 19:15 Uhr 
 

 

 
Vorstandmitglieder: Yvonne Pirchl-Zaugg (Co-Präsidium), Pascale Schnaars (Co-Präsidium) Fran-
ziska Höhener, Kathrin Jeker, Hannes Manner, Nona Reis, Patrick Schmid, Christian Schwyter, 
Juan Sellarés, Dieter Stokar, Adrian Weibel (Protokoll) 
 
Anwesend:  66 Mitglieder 
 
 

1. Begrüssung 
 
Yvonne Pirchl begrüsst alle Anwesenden zur 98. Generalversammlung. Speziell begrüsst werden 
die ehemaligen Vorstandsmitglieder sowie zwei Mitglieder der Schulpflege. Die in Feldmeilen 
wohnhaften Gemeinderäte mussten sich leider abmelden, da gleichzeitig das traditionelle Tref-
fen der beiden Gemeinderäte von Meilen und Uetikon stattfindet.  
 
Yvonne Pirchl und Pascale Schnaars sind seit drei Jahren Co-Präsidentinnen des QVF. Dennoch 
leiten sie ihre erste Mitgliederversammlung, nachdem in den beiden vorherigen Jahren auf-
grund der Corona Pandemie die Generalversammlungen nur mittels schriftlicher Abstimmung 
ohne physische Präsenz durchgeführt wurden. 
 
2. Genehmigung 
 
2.1. Abstimmungsresultate der GV 2021 
 
Aufgrund der schriftlichen Durchführung im Vorjahr gibt es kein Protokoll der letzten GV, son-
dern nur die Resultate der Abstimmung. Insgesamt nahmen 276 Personen an der Abstimmung 
teil. Die Stimmbeteiligung beträgt somit ein Vielfaches der üblichen Teilnehmerzahl einer QVF-
Generalversammlung. Alle Traktanden wurden mit wenigen Enthaltungen angenommen. Die 
Abstimmungsresultate des Vorjahres werden genehmigt. 
 
2.2. Jahresbericht 2021 
 
Pascale Schnaars leitet ihren Rückblick damit ein, dass auch 2021 erneut viele Anlässe abgesagt 
werden mussten wie das Vollmondfondue oder die Serenade. 
 
Durchgeführt wurde hingegen das Schwimm- und Quartierfest. Hannes Manner berichtet auf 
humorvolle Weise von den Schwierigkeiten des Anlasses. Lange war es ungewiss, ob das Fest 
überhaupt mit den damals geltenden BAG-Bestimmungen vereinbar sein wird. Es wäre ein 
Leichtes gewesen, auch das Badifest abzusagen, aber das OK wollte es unbedingt machen. Zu 
Beginn war es noch schön, bald kamen der Wind und dann ein regelrechtes Sturmtief auf. Dies 
hat der allgemeinen Stimmung der Anwesenden nicht gross geschadet. Allerdings war der Besu-
cherandrang am Abend entsprechend bescheiden. Dennoch war es ein schönes Fest, das alle 
genossen haben. 
 
Pascale Schnaars berichtet vom Treffen der Vorstände aller vier Meilemer Wachtvereinigungen 
mit dem Gemeinderat. Ursprünglich wurde der Anlass seitens des QVF unter der Leitung von 
Verena Bergmann ins Leben gerufen. Nachdem turnusgemäss alle anderen Wachten und auch 
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der Gemeinderat die Gastgeberrolle einmal innehatten, kam der QVF wieder zum Zug. Nach ei-
ner interessanten Führung durch das Seewasserwerk Meilen, begaben sich alle ins La Rustica 
Feldegg beim Kreisel in Feldmeilen. Dort wurde der Abend kulinarisch fein weitergeführt und 
einige der Teilnehmer überzeugten durch ihr ausdauerndes Sitzvermögen. Das persönliche Ken-
nenlernen und der informelle Austausch mit den anderen Wachtenvertretern und den Mitglie-
dern des Gemeinderats ist wertvoll und wunderschön. 
 
Franziska Höhener zeigt Impressionen vom exklusiven QVF-Kerzenziehen, welches erstmals 
durchgeführt wurde. Es war gemütlich und ein sehr privater Anlass in der Adventszeit. Es be-
steht jedoch die Hoffnung, dass nächstes Jahr mehr Personen teilnehmen werden. 
 
Christian Schwyter führt aus, dass insbesondere während des Lockdowns das Bedürfnis nach 
sozialen Kontakten an Bedeutung gewann. Aufgrund dieses Bedürfnisses nach persönlichem 
Austausch mit anderen ist die Plattform Qtreff - QuartierTreff Feldmeilen - für ein lebendiges 
und aktives Quartierleben entstanden. Auf www.qtreff.ch wird ein spannendes Programm an-
geboten, von FeldnerInnen für FeldnerInnen. Die geführte Bewegungsmeditation ‘Auftanken 
und Bewegen’ im Teienpark bildete den Anfang. Darauf folgte das Angebot für gemeinsame E-
Mountainbike-Touren und als neueste Aktivität das Polysportive Training, welches jeden Mon-
tag in der Turnhalle des Schulhaus Feldmeilen durchgeführt wird. Ein Anfang ist gemacht, die 
Teilnehmerzahlen werden hoffentlich auch hier noch zunehmen. Deshalb ruft Christian auch 
andere QVF-Mitglieder auf sich mit weiteren guten Ideen bei ihm oder auf www.qtreff.ch zu 
melden, falls zusätzliche Personen zum Erleben von gemeinsamen Interessen gesucht werden. 
Augenzwinkernd nennt er mögliche Beispiele wie eine Lesegruppe, gemeinsames Eisbaden, Ko-
chen-in-5-Minuten-Kochkursen, eine Gassigruppe mit jedmöglichen Arten von Haustieren oder 
Petanque.  
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
2.3. Jahresrechnung 2021 
 
Die Kassierin Nona Reis präsentiert die Jahresrechnung des vergangenen Vereinsjahres. Die Ein-
nahmen aus Mitgliederbeiträgen sowie Spenden und Sponsoren entsprachen ziemlich genau 
dem Budget. Allerdings gab es weniger Einnahmen bei den Anlässen. Dies insbesondere auf-
grund des schlechten Wetters beim Badifest. Da wegen der Pandemie weniger Veranstaltungen 
durchgeführt werden konnten, lagen die Ausgaben insgesamt aber auch unter Budget, was 
letztlich zu einem ausgeglichenen Resultat mit einem kleinen Gewinn von CHF 399.- führte. Die 
Genehmigung der Jahresrechnung wird per Handaufheben erteilt. 
 
2.4. Revisorenbericht 
 
Pascale Schnaars präsentiert den Revisorenbericht mit dem von den beiden Revisoren Klaus Is-
ler und Ralph Nägeli schriftlich gestellten Antrag, die Rechnung zu genehmigen, vor. Die Jahres-
rechnung wird in der Folge durch Applaus genehmigt.  
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3. Entlastung des Vorstandes 
 
Dem Vorstand wird per Applaus Decharge erteilt. 
 
4. Jahresprogramm 2022 
 
Patrick Schmid stellt die verschiedenen Anlässe des Jahresprogramms 2022 vor: 
- Das geplante Vollmond-Raclette im Januar musste aufgrund der stark ansteigenden 

Corona-Fallzahlen abgesagt werden. 
- Die Serenade des Sinfonieorchesters Meilen fällt dieses Jahr ebenfalls aus, da das Or-

chester in der Tonhalle in Zürich einen grossen Auftritt hat und die Serenade nicht 
durchführen kann. 

- Wie jedes Jahr am ersten Samstag nach den Sommerferien, am 27. August 2022, findet 
das Schwimm- und Quartierfest in der Badi Feldmeilen statt. 

- Am Freitag, 28. Oktober 2022 ist ein Kinoabend in der Aula des Schulhauses Feldmeilen 
geplant. 

- Das Kerzenziehen soll auch dieses Jahr wieder in der Adventszeit stattfinden. Das ge-
naue Datum folgt noch. 

- Der Termin für das nächste Vollmond-Fondue wurde auch bereits festgelegt: es ist dies 
Freitag, der 3. Februar 2023.  
 

Das Jahresprogramm wurde mit der letzten Weihnachtspost verschickt und kann auch auf der 
Homepage www.qvf.ch eingesehen werden. 
 
Patrick ergänzt, dass zusätzlich geplant ist, mit allen Helferinnen und Helfern - ohne die keiner 
der geplanten Events durchgeführt werden könnte - einen Anlass zu machen. Der Qtreff wird 
hoffentlich in diesem Jahr noch weitere Angebote präsentieren. Darüber hinaus sind immer 
auch spontane Ideen sehr gerne gesehen. Diese würden dann kurzfristig kommuniziert werden. 
Patrick beendet seine Ausführungen mit einem Ausdruck seiner Freude, über möglichst viele 
Personen, welche den Vorstand unterstützen und helfen, aber auch an den Anlässen teilneh-
men. 
 
5. Festsetzung des Mitgliederbeitrages 2022 
 
Der Mitgliederbestand ist im vergangenen Vereinsjahr praktisch unverändert geblieben. Konk-
ret sind es zwei Mitglieder mehr und somit insgesamt 362 Mitgliedschaften. 
 
Patrick Schmid beantragt im Namen des Vorstands, die Mitgliederbeiträge in der Höhe des Vor-
jahres zu belassen. Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. Die Mitgliederbeiträge belau-
fen sich somit weiterhin für Einzelmitglieder auf CHF 30.- für Paar-/Familienmitglieder auf CHF 
40.-.  
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6. Budget 2022 
 
Patrick Schmid präsentiert die detaillierten Zahlen für das Budget 2022. Gegenüber dem Vor-
jahr wird mit mehr Einnahmen an den Veranstaltungen gerechnet. Aufgrund der in der Stöcken-
weid durchgeführten GV, den geplanten Helferanlässen, dem Kinoabend, Qtreff, der Neugestal-
tung der Webseite und weiteren spontanen Anlässen, werden aber auch die Ausgaben zuneh-
men. Aufgrund dessen wird für das kommende Jahr ein Minus von CHF 5‘330.- beantragt. Das 
Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
7. Austritte/Wahlen/Neuwahlen Vorstand 
 
Pascale Schnaars stellt fest, dass auch innerhalb des Vorstandes einiges im Fluss ist. Nicht mehr 
zu Wiederwahl stellen sich: 

- Yvonne Pirchl-Zaugg 
- Nona Reis 
- Pascale Schnaars 
- Adrian Weibel 

 
Neu für die Mitarbeit im Vorstand bereit erklärt hat sich dafür Keimpe Keuning, welcher sich 
kurz selbst vorstellt. Als gebürtiger Holländer ist er bereits seit 13 Jahren in Feldmeilen wohn-
haft. Er kennt das Quartier von verschiedenen Wohnadressen, fühlt sich jetzt aber pudelwohl 
an der Rainstrasse. Seit vielen Jahren hat er sich am Schwimmfest engagiert: während er am 
Grill, an der Fritteuse und an der Bar mitarbeitet, waren seine drei Kinder im Wasser am Werk.  
 
Mit den neuen Statuten werden die Vorstandsmitglieder jedes Jahr neu gewählt (vorher nur 
alle zwei Jahre). Keimpe Keuning und die bisherigen anderen Vorstandsmitglieder werden alle 
mit grossem Applaus gewählt. 
 
Als Nachfolger von den beiden zurückgetretenen Co-Präsidentinnen Yvonne Pirchl und Pascale 
Schnaars übernimmt Patrick Schmid neu das Präsidium. Er wird mit grossem Applaus gewählt. 
 
Das neue Vorstandsmitglied Keimpe Keuning stellt sich als Kassier des QVF (und somit Nachfol-
ger von Nona Reis) zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. 
 
Der Vorstand besteht neu aus den folgenden Mitgliedern: 

- Patrick Schmid (Präsident) 
- Keimpe Keuning (Finanzen) 
- Franziska Höhener 
- Kathrin Jeker 
- Hannes Manner 
- Christian Schwyter 
- Juan Sellarés  
- Dieter Stokar 
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Mit den neuen, vor Jahresfrist genehmigten Statuten ist nur noch ein Revisor vorgesehen. 
Ralph Nägeli hat das Amt als Zweitrevisor an der letzten GV für die Übergangsfrist von einem 
Jahr als Nachfolger von Verena Bergmann übernommen. Er stellt sich nicht mehr zur Wieder-
wahl. Seine Arbeit und sein Einsatz werden verdankt. Der langjährige Revisor Klaus Isler wird 
per Applaus wiedergewählt. 
 
8. Anliegen und Anregungen 
 
Es sind vorgängig keine Anliegen und Anregungen eingegangen, das Votum wird ebenfalls nicht 
gewünscht. 
 
9. Verschiedenes 
 
- Christian Schwyter übernimmt die Verabschiedungen von Nona Reis und Pascale 

Schnaars. Auch wenn Nona nur zwei Jahre dabei gewesen war, habe sie sehr viel ge-
macht. Einerseits die Finanzen geführt und zusammen mit Dieter Stokar die neue Mit-
gliederdatenbank und Buchhaltungssoftware implementiert. Generell zeigt sich Christian 
beeindruckt, wie viel Nona unter einen Hut gebracht hat: Familie, Job, Ausbildung und 
Vorstandsarbeit. 

- Pascale Schnaars hat zusammen mit Christian vor 5 Jahren im Vorstand angefangen. Ih-
ren ersten Akzent habe sie gleich beim Einstieg mit dem Projekt ‘QVF - Quo Vadis?’ ge-
setzt: wohin geht es im Verein, was macht der Vorstand. Allerdings habe Pascale nicht 
nur Richtung gegeben, wohin es im Vorstand geht, sondern auch ihre Motivation mitein-
gebracht. Pascale hat in vielen Bereichen mitgearbeitet. Insbesondere in der Werbung 
von Neumitgliedern und mit der Übernahme des Co-Präsidiums zusammen mit Yvonne. 
Ihre Hilfsbereitschaft und Zuverlässigkeit sind unumstritten, sie sei ein wunderbarer Her-
zensmensch, der immer gut zugehört und sich Zeit genommen hat. 

- Hannes Manner übernimmt die Verabschiedung von Yvonne Pirchl und Adrian Weibel 
und zeigt dazu eine Auswahl von Fotos der beiden. Beide sind vor 13 Jahren dem QVF-
Vorstand beigetreten. Hannes bezeichnet Yvonne als ‘Das Lachen’. Eine absolute Integ-
rationsfigur für Alt und Jung, welche immer für alle da ist, eine Freundin, die ihre Mit-
menschen liebt und ein gutes Gefühl fürs Detail habe. Sie habe sich schon stark für das 
Zentrum Feldmeilen engagiert, war all die Jahre passionierte Organisatorin der Serenade 
und zuletzt auch noch Co-Präsidentin. Der Quartierverein sei für sie eine Herzensangele-
genheit.   

- Adrian Weibel wird von Hannes als ‘Die Kraft’ betitelt. Ein Ehrenmann, harter Arbeiter, 
Diplomat und Freund mit grosser Gastfreundlichkeit. Adrian war Interims-Präsident, Pro-
tokollführer, Gastgeber bei Vorstandssitzungen, Organisator des Vollmondfondue und 
Hauptorganisator des QVF beim Schulhaus-Einweihungsfests ‘Feldmeilen feiert’. Yvonne 
und Adrian hätten mit ihrer ansteckenden Empathie und Vorbildfunktion eine Ära mit-
geprägt, seien immer mit vollem Einsatz dabei und sich nie für etwas zu schade gewe-
sen. 
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Yvonne Pirchl beschliesst die Versammlung um 20:15 Uhr und führt in den gemütlichen Teil mit 
dem feinen dreigängigen Frühlingsmenü aus der Küche der Stöckenweid über. 
 
 
 
Mittwoch, 7. April 2022 / aw 


